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EDITORIAL
São 60 anos! No dia 12 de maio de 1963 a Capebe 

era fundada por 63 produtores de leite e café de 
Boa Esperança, com a finalidade de melhorar as 
condições do trabalho dos agricultores da nossa 
região. Graças a eles, este ano pudemos comemorar 
o nosso aniversário em uma edição inédita da Festa 
da Família, entre shows e solidariedade, como você 
verá neste Informativo Edição 295.

A Capebe é feita de histórias de quem passou 
e dos cooperados, que seguem fiéis ao seu lado, 
participando da trajetória de milhares de famílias 
ao longo de todos esses anos. Quem conta um 
pouco da sua vida na “História de um Cooperado” 
desse Informativo é o cooperado Josias Cardoso, 
de Ilicínea. Se em Boa Esperança a Capebe fez 60, 
em Ilicínea a unidade completou 40 e em Cristais 
são 20 anos desde a chegada na cidade. Por lá 
também teve festa e produtores contando um 
pouco da história das unidades.

Nosso passado e presente são fantásticos, mas 
é claro que estamos de olho no futuro e cuidando 
dele na Capebe. Em parceria com a Prefeitura 
Municipal de Boa Esperança e Cooperativa dos 
Costas, começamos o Escola Agro nas escolas 
rurais do município. Agora a Capebe dá aulas 
também e você entenderá melhor lendo a nossa 
matéria. Escola lembra estudo e especialização, na 
Matéria do Especialista, o técnico Gustavo Vilela 
vai falar com você sobre a "Qualidade da silagem 
de milho e sua importância na produção leiteira".

Mesmo em época de festa de aniversário, o 
Agro, a Capebe e os cooperados não param! Na 
safra de agora, você sabe que pode contar com 
a gente em todas as etapas de produção do seu 
café. Nossa equipe está aqui para atender você! 
Falando em equipe, os colaboradores da Capebe 
se prepararam, com muita aprendizagem e união, 
na 2ª Convenção com Colaboradores.

Quem também já sabe quais são as melhores e 
mais modernas tecnologias para produzir Cereais 
são os cooperados que foram à VTEC 2023, a 
Vitrine Tecnológica Capebe que trouxe sementes, 
insumos, máquinas, implementos e muita 
informação para a região. Antes de partir para a 
primeira matéria desse informativo, desejamos vida 
longa e próspera a Capebe e a cada cooperado 
Capebe que nos trouxe até aqui. Lembre-se sempre 
que você é a razão para sermos uma das melhores 
cooperativas de Minas Gerais. Que venham muitos 
anos de cooperativismo e sucesso.

Boa leitura!
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COOPERATIVISMO

CAPEBE: SEMPRE COMPROMETIDA 
COM A EVOLUÇÃO 

Em fevereiro, participamos do lançamento do ciclo do 
Programa de Desenvolvimento da Gestão das Cooperativas 
(PDGC). Já em abril, marcamos presença no lançamento do 
Dia C. Os dois eventos são iniciativas do Sistema Ocemg, 
o primeiro para estimular a melhora da administração 
das Cooperativas Mineiras, enquanto o segundo foca na 
promoção da comunidade em que estamos envolvidos. 

Em geral o PDGC apresentou novos modelos de 
estratégia, gestão e governança, permitindo que a 
cooperativa se mantenha ativa às mudanças de mercado. 
Entre os palestrantes, estavam Diego Barreto (vice-
presidente de Finanças e Estratégia do iFood), Fábio Seidl 
(Diretor Global de Desenvolvimento Criativo da Meta em 
Nova Iorque) e Dario Neto (CEO do Grupo Anga). Foram 
representando a Capebe, os coordenadores: Carla (RH), 
Jéssica (Financeiro) e Vanderlei (Comunicação). 

“O PDGC é um programa que auxilia a nossa gestão 
da cooperativa a desenvolver ferramentas para medir e 
documentar os processos internos dos departamentos. 
Esses indicadores contribuirão para o desenvolvimento dos 
departamentos e boas práticas dos processos internos,” 
explica a responsável pelo RH Capebe, Carla Pannain. 

O lançamento do Dia C contou com palestras sobre 
ações de responsabilidade social pelo Brasil e mundo, além 
de uma premiação para as cooperativas que participaram 
do Dia C no ano de 2022. “Participar de um evento com o 
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objetivo de Cooperar de forma sustentável, é sem dúvidas, 
uma experiência marcante que nos move a fazer mais 
pelos outros. O evento proporcionou modelos e projetos 
que ajudam a comunidade através de programas sociais 
ou ambientais,” disse Hudson Gonçalves, analista de                                
RH da Capebe. 

Participar de eventos como esses, é responsabilidade de 
toda e qualquer cooperativa. Afinal, manter um compromisso 
com a própria evolução e contribuir para o crescimento 
da região onde atua, fazem parte do 5º e 7º princípios 
cooperativistas (Educação, formação e informação; e 
compromisso com a comunidade, respectivamente). Assim 
podemos atender você, amigo cooperado, da melhor                                                   
forma possível.

06



INOVAÇÃO:
PRODUTO À BASE DE ADEPIDYN,
MOLÉCULA INOVADORA DE ALTA EFICÁCIA

SIMPLES PARA O PRODUTOR.
PODEROSO CONTRA AS DOENÇAS.

CHEGOU
MIRAVIS® DUO

MIRAVIS® DUO. Simplesmente poderoso.

AMPLO ESPECTRO
DE AÇÃO CONTRA AS

DOENÇAS MAIS DIFÍCEIS

INCOMPARÁVEL:
ALTA ATIVIDADE

INTRÍNSECA DE CONTROLE

MULTICROP:
EXCELENTE PERFORMANCE
EM DIVERSOS CULTIVOS
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PARA RESTRIÇÃO DE USO NOS ESTADOS, CONSULTE A BULA.
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QUALIDADE DA SILAGEM DE MILHO E SUA 
IMPORTÂNCIA NA PRODUÇÃO LEITEIRA

Antes de falarmos sobre qualidade de silagem, vamos 
conhecer as principais exigências nutricionais de uma vaca 
em lactação. 

O principal ingrediente na dieta de uma vaca em lactação, 
são os carboidratos e não as proteínas. Cerca de 70% a 75% 
de carboidratos e 15% a 20% de proteínas, sendo o restante 
(5%) gorduras e minerais. Se a necessidade de carboidratos 
é até 4 vezes maior que de proteínas, o principal para a 
produção de uma vaca são os Carboidratos Não Fibrosos 
(CNF), como o amido. O impacto é muito grande e não é 
percebido na maioria das vezes pelo produtor.

Veja a comparação a Seguir:

Tabela 01: Silagem de boa qualidade

Tabela 02: Silagem de média qualidade

Como visto nas tabelas, nas duas dietas o amido é o 
único ingrediente que muda a qualidade da silagem. Na 
dieta com silagem de alta qualidade, temos energia para 
a produção de 24,1kg de leite/animal/dia. Na dieta com 
silagem de média qualidade, são apenas 21,8kg de leite/
animal/dia.

08 RAÇÕES

Vamos usar de exemplo um rebanho de 50 animais 
para fazer o cálculo:

O que fazer para aumentar os CNFs (energia/amido) da 
silagem para melhorar a qualidade da nutrição dos animais?

RESPOSTA: ANÁLISE DE SOLO!

É impossível termos uma silagem de qualidade com 
uma adubação deficiente e solo sem correção. Após o 
reparo, o produtor deve escolher um híbrido de qualidade 
comprovada, plantar no período ideal e fazer os manejos 
adequadamente.

Você pode fazer a sua análise de solo no laboratório da 
Capebe:
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Ponto de Corte:
Qual o ponto ideal de corte? Essa é uma decisão que 

impacta na silagem. Um milho colhido antes da hora 
apresentará menos MS (mais água), menos amido (grãos) 
e maior consumo pelos animais, porque se for colhido 
“passado”, apresentará maiores níveis de lignina (alta fibra/
dureza), menor digestibilidade e menores níveis de NDT 
(Nutrientes Digestíveis Totais), reduzindo o aproveitamento 
e qualidade da silagem.

Quanto ao ponto de corte, deve ocorrer quando a planta 
estiver próxima do PMF (Ponto de Maturidade Fisiológica), 
que é quando a planta acumula os nutrientes. Este ponto 
chega quando o milho atinge estágio de farináceo-duro e/
ou metade da linha do leite (onde cerca de 1/2 a 2/3 do 
grão já está farináceo). 

Geralmente, o ponto de corte ocorre cerca de 20 dias 
após o ponto de “pamonha”. Pode variar de acordo com 
o milho plantado e a pluviosidade no período. A altura 
de corte deve ser de 30 a 40 cm do solo para evitar 
recolhimento de solo na colheita, reduzindo a presença de 
micro-organismos indesejáveis na silagem, o desgaste da 
máquina forrageira, a extração de potássio do solo e a pior 
parte da planta não é colhida.

Uma silagem deve conter em torno de 35% de MS, acima 
de 30% de amido, acima de 45% de CNF, abaixo de 40% de 
FDN (Fibra em Detergente Neutro) e acima de 70% de NDT 
(Nutrientes Digestíveis Totais). Você pode avaliar a qualidade 
da sua silagem com a ajuda da Capebe. Peça a sua análise 
de silagem pelo telefone: (35) 9 9729-1530.

Prossessamento da Silagem/Tamanho de Particulas:
A porção de fibras do alimento é tão importante para 

vacas leiteiras, quanto as demais porções (energia, proteína 

e minerais). Se os grãos da silagem não estiverem bem 
processados, haverá grande perda nas fezes, o que limita a 
produção e eleva o gasto com suplementação.

Para avaliar as partículas, podemos usar a Penn State, 
peneiras com furos de diferentes diâmetros (19mm, 8mm e 
Fundo), conforme a imagem a seguir:

Segue abaixo os valores que temos trabalhado nos 
últimos 2 anos:

Simplificando Para Você:
Quando a silagem está sendo feita, uma amostra é 

retirada para ver se o tamanho está adequado. A tabela 
acima demonstra o quanto deve ficar retido nos níveis da 
peneira de acordo com o tipo de Ensiladeira que foi usada. 

O processamento define a qualidade da silagem. Não 
adianta uma silagem ter alto amido (acima de 30%), se não 
estiver disponível para os animais. Grãos inteiros  passarão 
intactos pelo trato digestivo do animal, sem liberar energia 
para a produção de leite. O grão processado é aquele que foi 
quebrado em pelo menos 4 partes. Essa falha acontece na 
maioria das silagens.

     GUSTAVO PEREIRA VILELA 
Consultor em Nutrição Animal 

Rações Capebe



“Ser cooperado Capebe é ser membro de uma cooperativa 
que busca ser melhor todos os dias, por isso nosso suporte 
é completo para o produtor, em assistência no campo, lojas 
com boas condições e investimentos em todos os negócios, 
nesse caso no ramo de Cereais. Aqui, o produtor de milho 
e soja encontra novas tecnologias em sementes e insumos 
para produzir bem e com responsabilidade, maquinário das 
melhores categorias, assim como conhecimento, ao lado 
de estudiosos do Agro que estão todos os anos na VTEC”, 
ressaltou André Reis, diretor presidente da Capebe. 

Trinta empresas apresentaram seus produtos para 
os cooperados este ano. Todo o departamento Técnico 
foi organizado para guiar os produtores pelos estandes, 
a fim de que vissem de perto o que as marcas testaram 
no campo experimental. Após as visitações na parte 
agronômica, puderam ver maquinários de última geração, 
fazer negócios, assistir as palestras e encerrar o dia com 
um café da tarde.

Aconteceu no início de abril, em Boa Esperança, a 
Vitrine Tecnológica Capebe. Essa foi a quarta edição do 
evento. Por dois dias, o campo experimental da cooperativa 
no Complexo de Cereais, recebeu a visita de produtores 
rurais, principalmente de milho e soja. 

A VTEC é formada por empresas de insumos, máquinas, 
implementos e proporcionou palestras para os presentes, 
sobre mercado, clima e tendências para o Agro. Desta vez, 
dois especialistas participaram: André Pazinato, agrônomo 
e doutor em Plantas Daninhas e Tecnologia de Aplicação; e 
Gil Barabach, economista, especialista em Agribusiness e 
Gestão Agroindustrial. 

“Estamos trazendo informações para a tomada de 
decisão dos produtores. Passamos por um momento de 
transição no mercado internacional, o Brasil com uma super 
safra de grãos, quebra de safra na Argentina e expectativa 
alta na safra dos Estados Unidos. Isso mexe com os 
preços. Essa transição financeira e de produção (anos de 
baixa e agora safras maiores) traz um cenário desafiador 
para o produtor. Então é importante que o cooperado 
proteja a comercialização dele. Para o produtor de milho, 
vamos colher uma safrinha que tem um bom cenário e 
recomendamos que tome cuidado com isso, porque este 
ano a janela de colheita está mais estreita", comenta Gil.
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“Minha família é do ramo de café e leite. Pensando em 
renovar a frota de tratores, vim na VTEC ver as inovações 
em maquinário e acabei vendo também o lavador de café 
a seco. Sempre participo da VTEC, faço parte da Capebe 
há anos, já fui diretor e superintendente, estou sempre 
ligado aos eventos. Tenho muito amor pela cooperativa, 
participei do crescimento e do suporte da Capebe para os 
cooperados. Meu pai foi fundador e eu estou em contato 
desde então. Agradeço por ter a oportunidade de ver o 
sucesso e a beleza da VTEC, meu amor pela Capebe será 
eterno, parabenizo a Diretoria pelo evento e por ser tão 
correta, íntegra e transparente. Com essa gestão, a Capebe 
continuará a crescer.”

Vanus Vilela
Cooperado Capebe

“Minha visita na VTEC foi muito proveitosa. Vi novas 
máquinas e equipamentos, também têm as condições em 
pagamentos que pude ver que são acessíveis. Além disso 
a gente se encontra com amigos e técnicos que mostram 
a experiência deles, podemos tirar dúvidas e conversar 
com eles, assim como as palestras que falam do mercado. 
Isso é muito relevante para mim. Ano que vem pretendo vir 
novamente. Te vejo na VTEC 2024!”

Eugênio Souza
Cooperado Capebe

“Feiras são um grande exemplo de cooperativismo. 
Nelas cada um contribui com algo, como na VTEC, onde há 
insumos, máquinas, implementos e palestras que formam 
uma vitrine que atende o produtor por mais de uma via. 
Todas essas marcas falam com ele para ver o que procura e 
mostram o que ele pode levar de bom para a produção. Tudo 
aqui, é um trabalho feito na cooperativa para beneficiar os 
cooperados que são donos dela.”

Flávio Spineli
Diretor comercial da Capebe

“Acompanhei na VTEC muitas novidades em insumos, 
bons preços e boas palestras para quem veio aprender 
mais por aqui. Sem dúvidas, um grande evento da Capebe, 
ano que vem estarei de novo.”

Wesley Oliveira
Cooperado Capebe
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“Somos a AgroCP, uma empresa 100% brasileira, 
de grande experiência na produção de fertilizantes 
organomineral e fertilizantes foliares de alta eficiência. Esse 
ano levamos como novidade, a nossa linha de fertilizantes 
foliares, completando a nutrição da raiz à folha da planta. 
Por isso a VTEC é muito importante: para difundir novas 
tecnologias aos produtores de Cereais da Capebe.”

Éberton Vilela
Coordenador de Desenvolvimento de Mercado 

“Na Agroeste/Bayer, produzimos sementes de Cereais 
há 50 anos e temos uma forte parceria com a Capebe. Na 
VTEC 2023 trouxemos o AS 1868 PRO4 e o AS 1850 PRO4, 
que é uma versão com maior proteção contra a doença da 
lagarta. Viemos com as variedades de soja 3595 e 3707 em 
versão I2X, uma versão que protege mais contra doenças. 
Também trouxemos o Fox Supra, o novo fungicida da Bayer 
contra a ferrugem da soja e complemento no tratamento 
da lavoura. Vir na VTEC é importante para o cooperado 
adquirir conhecimento e novas tecnologias, assim como 
trocar experiências e saber o que está dando certo nas 
culturas de colegas produtores. Assim eles veem resultados 
para aplicar na área deles.”

Leandro Vilela 
Agente gerador de Demanda

“Somos uma empresa de prestação de serviços que atua 
no segmento de Agricultura de Precisão (AP). Esse ano 
na VTEC levamos nosso drone de pulverização da marca 
DJI, modelo Agras T40, para que todos os produtores que 
participassem do evento, tivessem acesso e conhecimento 
sobre a tecnologia de aplicação que mais cresce no 
mercado. Vejo a importância da VTEC como enorme para 
os produtores de Cereais, pois nessa vitrine, eles podem ter 
acesso a tudo de mais moderno e tecnológico no manejo 
da lavoura. Para a Agroinvest, o evento é muito importante 
para difundirmos nossos serviços.

Gustavo de Freitas
Sócio Proprietário
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“Na Basf trabalhamos com inovações e tecnologias que 
tem o agricultor no centro das atenções, levando soluções 
que gerem valor para as lavouras deles. Como empresa 
de inovação, sempre estamos lançando novas moléculas 
para aumentar a rentabilidade do cooperado. Aqui é a 
oportunidade que temos como indústria de estarmos juntos 
aos agricultores, apresentando as nossas soluções em 
conjunto com a Capebe, fazendo com que os produtores 
que utilizam as soluções da Basf tenham produtividade e 
sejam sustentáveis.”

Alexandre Rodrigues
Representante Técnico de Vendas

“Nós da FMC, juntamente com a Capebe, trazemos 
as principais soluções para o produtor, desde o manejo 
nutricional, até o biológico, tanto para a cultura de soja, 
quanto de milho. Nessa vitrine, os principais benefícios são 
proporcionar ao produtor todo o potencial que a Capebe 
tem e apresentar os parceiros, além da estrutura da própria 
cooperativa na parte de insumos e maquinários para que 
o produtor encontre as melhores soluções para a lavoura.”

Gustavo Nilton
Assistente Técnico de Vendas

“A Fortgreen é uma empresa de nutrição, que uniu 
tecnologia e inovação em busca de soluções para uma 
agricultura cada vez mais moderna, potencializando o 
desenvolvimento das lavouras. Para esta VTEC, trouxemos 
o Setup: produto com formulação única e exclusiva no 
mercado de estruturadores de planta, um complexo 
nutricional e compostos fenólicos que juntos, promovem o 
aumento na produção de matéria seca e engalhamento na 
cultura da soja, consequentemente aumentando a produção. 
A VTEC é importante para os cerealistas da região, pois o 
produtor tem acesso ao que há de melhor e mais novo no 
segmento, possibilitando excelentes negócios.”

Chrystiano Resende
Representante Técnico de Vendas



14 CEREAIS

Abra o QR Code 
e assista

Abra o QR Code 
e assista

Abra o QR Code 
e assista

“Nos últimos cinco anos, a IHARA lançou mais de 25 
soluções, reforçando o portfólio com tecnologias nunca 
antes vistas no mercado. Hoje, a empresa possui mais de 
60 produtos para atender mais de 100 tipos de cultivos, 
colaborando para os agricultores produzirem mais 
alimentos de qualidade e de forma sustentável. Trouxemos 
para a VTEC 2023, o pré-emergente Kyojin, solução para 
as culturas da soja e milho que atua no controle de plantas 
daninhas. Com Kyojin, as culturas se estabelecem sem 
competição, melhorando o aproveitamento da água e dos 
nutrientes e, consequentemente, tem um melhor resultado 
em produção. A VTEC é muito importante para os produtores 
por ser um lugar onde têm acesso às inovações.”

Luciano Vilela
Administrador Técnico de Vendas

“Através da NK Seeds, a Syngenta possui a marca 
de sementes que está todos os anos na VTEC. Este 
ano trouxemos o híbrido NK 501 VIP3, nosso híbrido de 
milho lançamento no Brasil, um híbrido precoce de alto 
teto produtivo com excelente tolerância ao Complexo 
de Enfezamento e ótima sanidade. Nessa vitrine, a NK 
tem a oportunidade de estar próxima aos produtores, 
apresentando novas tecnologias para aumentarmos a 
produtividade e rentabilidade dos cooperados Capebe.”

João Paulo Mesquita
Representante Técnico de Vendas

“Somos uma empresa 100% brasileira, com foco 
em inovação, pesquisa e desenvolvimento de novas 
tecnologias, sempre oferecendo produtos e serviços para 
uma agricultura sustentável, respeitando e reconhecendo 
o trabalho do agricultor. Na VTEC 2023, trouxemos duas 
novidades para agregar no manejo dos produtores e 
ampliar o portfólio da Capebe: Scooter (oxicloreto de cobre 
com Mancozeb e um multissitio de formulação SC de alta 
performance); e o Mira (blend de extratos vegetais), de ação 
potencializada e melhora na performance dos inseticidas. 
A VTEC é o evento que mais apostamos na região, porque 
é o único de Cereais em que realmente podemos mostrar o 
potencial de nossos produtos em campo.”

Lenilson Meneguci
Representante Técnico de Vendas
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“Trouxemos dois produtos de silagem: BM 3069 Pro3 
e BM3088Pro4. Eles apresentam alta produtividade (ton/
ha), tolerância ao complexo de enfezamentos, excelente 
sanidade e silagem espetacular (digestibilidade de fibra e 
amido). Apresentamos também dois produtos no segmento 
de grãos: BM880, de alto teto produtivo, tolerância aos 
enfezamentos e extremamente responsivo a investimento; 
e o BM270 para o médio investimento, produto muito 
estável, alta sanidade e grãos muito pesados. A VTEC é um 
evento que agrega muita informação técnica de qualidade, 
auxiliando o produtor nas estratégias da fazenda e do 
mercado durante momentos de compra de insumos e 
venda da produção.” 

Willian Santos 
Consultor de Silagens

“A Simbiose trouxe soluções indispensáveis no manejo 
de solos, como: o Nemacontrol, produto vanguarda 
no controle biológico de nematóides; o StimuControl, 
tecnologia para controle de doenças fúngicas de solo; e o 
Solubphos, solubilizador de fósforo, que permite recuperar 
parte do banco de fósforo construído pela aplicação 
frequente de fertilizantes químicos fosfatados ao longo 
do tempo. Sem dúvidas, a VTEC é um evento que cumpre 
um papel importante para o Agronegócio brasileiro, ao 
proporcionar um elo entre a indústria e os agricultores. 
Temos a oportunidade de mostrar soluções, fortalecendo 
o compromisso com os cooperados. Em contrapartida, os 
agricultores se beneficiam ao terem acesso ao que há de 
melhor no mercado.”

Caroline da Silva
Desenvolvimento de Mercado MG e Litoral

“Somos a união do Grupo Sipcam-Oxon, empresa 
italiana presente no Agro brasileiro desde 1979, com a 
japonesa desenvolvedora de moléculas para a proteção 
de cultivos, Nichino. São mais de 40 anos de dedicação 
à produtividade agrícola do país. Na VTEC apresentamos 
nossa linha de fungicidas, inseticidas e bioestimulantes 
na cultura da soja; e no milho, mostramos nosso herbicida 
Click. Trouxemos: FEZAN GOLD, VITENE, TAKUMI, 
BLACKJAK, ABYSS, STILO VERDE,) NUTEX PREMIUM e 
CLICK, molécula nova no Brasil que vem apresentando 
um excelente controle nas plantas daninhas, apresenta um 
longo período residual, possibilitando que o produtor colha 
sua lavoura no limpo e reduzindo o banco de sementes, 
além de tudo isso, por conta do baixo risco de lixiviação, 
temos um produto comprometido com a segurança 
ambiental. Empresas que vem à VTEC podem trazer novas 
soluções para os cooperados.”

Gabriel Penha
Representante Técnico de Vendas
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“Nossa história é sustentada pela integridade e 
gerenciamento sólido. Uma cultura milenar de presença 
global, com referência em soluções híbridas e sustentáveis 
para o Agro, tendo o cliente no centro do nosso negócio. 
Viemos com o programa SOJA+, soluções hormonais para 
incremento da produtividade e rentabilidade na cultura 
da soja, ao lado de MAXCEL e PROGIBB. Aqui podemos 
apresentar e divulgar ferramentas que auxiliam e melhoram 
as produções agrícolas e consequentemente dão lucro 
dentro das propriedades. Nossa companhia, tem no 
portfólio diversas soluções, portanto a VTEC é um momento 
espetacular para a aproximação com os cooperados e 
demonstração de resultados.”

Caio Donvito
Representante Técnico de Vendas

“Referência nacional na produção de defensivos 
biológicos de alta qualidade, a Vittia está presente no 
mercado desde 1971. Apresentamos na VTEC 2023 os 
seguintes defensivos: Bio Imune, Tricho Turbo, No-Nema, 
Biobaci e Criso Vit, dentre outros. A VTEC é muito importante 
para difusão de tecnologia e conhecimento técnico para 
os cerealistas da região. Para a Vittia, que trabalha com 
tecnologia de ponta em defensivos biológicos, a VTEC é 
fundamental para a troca de conhecimento com o amigo 
cooperado.”

Pedro Reis 
Supervisor de Vendas

“Nosso objetivo é oferecer soluções em nutrição de  
plantas que sejam rentáveis e responsáveis tanto para 
agricultura quanto para o meio ambiente. A Yara fornece 
produtos e conhecimento para mais de 20 milhões de 
agricultores no mundo. Por isso, possui um portfólio de 
fertilizantes sólidos, foliares e para fertirrigação. Quem 
foi à VTEC pôde conhecer o YaraBasa, fertilizante sólido 
granulado para adubação de base que possui até 9 
nutrientes no mesmo grânulo, sem risco de segregação 
durante o transporte, manuseio e aplicação. Possui cálcio 
e enxofre (100% sulfato) disponíveis para a planta no 
momento certo e micronutrientes (boro, zinco e manganês) 
de alta performance.”

Rafael Leal
Consultor Comercial

Abra o QR Code 
e assista





  

“A Polícia Militar está a disposição para ajudar e orientar 
da melhor forma todos os produtores. Em Boa Esperança, 
existe a Patrulha Rural, que desde 2022 possui profissionais 
fixos, com rondas diárias, que fazem um trabalho preventivo 
e informativo”, informa o capitão Marques, da Polícia Militar 
de Boa Esperança.

Além da segurança prestada pela Polícia Militar, a 
Capebe também tem ferramentas que protegem o café dos 
cooperados, como o seguro para cafés em transporte. 

Isso mesmo, todo cooperado que emite a nota fiscal 
para transporte de café, tem a sua carga automaticamente 
segurada. “Atualmente, o cooperado tem o benefício 

A safra de café já começou e com ela várias dúvidas 
sobre como manter a segurança dos grãos podem passar 
pela sua cabeça. Então, confiram as melhores dicas de 
quem realmente entende da SEGURANÇA DO SEU CAFÉ.

A Polícia Civil de Boa Esperança pede que todos os 
produtores informem previamente nomes de “turmeiros” ou 
funcionários contratados para a safra: “Com esses dados 
em mãos, podemos fazer consultas aos sistemas da polícia 
e nos mantermos atentos. Caso haja alguma situação 
suspeita. Assim, evitamos que delitos aconteçam”, afirma o 
delegado da Polícia Civil, Alexandre Boaventura Diniz.

Confira abaixo alguns cuidados que podem fazer a 
diferença para a segurança da sua propriedade:
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de emitir a nota direto da sua propriedade, através do 
aplicativo Capebe. Pronto, nota emitida com todos os 
dados corretos faz com que as suas sacas estejam 
asseguradas pelas próximas 24h (desde que a carga 
esteja em transporte), tempo de sobra para realizar o 
deslocamento até a unidade”. xplica a responsável pelo 
departamento de Transporte Daniela Costa.

O café dentro da cooperativa oferece ao cooperado a 
tranquilidade de confiar nos nossos profissionais, que são 
os responsáveis por todo o caminho do café até os nossos 
armazéns. 

Um dos pontos fortes da Capebe, como comenta o 
especialista em Café Mauro Benedetti: “Depois que o café 
entra na Capebe, ele está seguro. Nossos armazéns têm 

todo um sistema que garante a qualidade e organização dos 
grãos, tudo em conformidade com as normas de segurança 
do mercado. A nossa equipe de Classificação, Degustação, 
Armazenamento e Comercialização tem todo um cuidado 
especial com o seu café”. 

“A Capebe mostra a sua força no meio cooperativista. Nos 
últimos anos, nós investimos em estrutura e fortalecimento 
das nossas unidades, que estão prontas para receber e 
cuidar da produção dos nossos cooperados”, comenta 
André Reis, diretor presidente da Capebe.

Fique atento à sua propriedade e caso necessário, entre 
em contato com a Polícia Civil e Militar da sua cidade.
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“O treinamento foi muito bom e deixou a gente a vontade 
para tirar as nossas dúvidas. A Capebe é muito importante 
para nos ajudar a melhorar a qualidade do café e da nossa 
vida. Esse suporte do Global tem nos ajudado a valorizar 
o nosso café”, comenta a cooperada Márcia Amaral, da 
Capebe Ilicínea, que já possui a certificação Rainforest 
e usa o CertifiCafé para o controle de todos os dados                               
da sua fazenda.

Em fevereiro, o Capebe Global promoveu um treinamento 
do CertifiCafé, aplicativo direcionado aos cooperados que 
buscam a certificação da Rainforest Alliance. 

O aplicativo da CertifiCafé foi criado para simplificar 
a jornada da certificação. Assim o produtor consegue 
executar com mais facilidade e menos burocracia o dever 
de casa da adequação. “Além disso, a solução também 
é aliada ao time da sustentabilidade, já que consegue 
reduzir os trabalhos operacionais com a gestão das 
documentações dos produtores. Afinal, a tecnologia da 
CertifiCafé, oferece automação na gestão de documentos 
e geração de relatórios, ficando mais simples o trabalho de 
gestão de grupo”, destaca o fundador do app Mauro Júnior. 

Caroline Ávila, responsável pelo Capebe Global, destaca 
a importância e a ajuda fornecida pelo aplicativo. "O Capebe 
Global sempre busca formas de apoiar os cooperados que 
buscam a tão sonhada certificação. Dessa vez, trouxemos 
o CertifiCafé, aplicativo que ajuda o cooperado a organizar 
e centralizar as rotinas da sua fazenda, adiantando todo o 
processo para a certificadora.” 
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CAPEBE GLOBAL REALIZA TREINAMENTO DO 
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RAÇÕES CAPEBE EM AÇÃO

O departamento de Rações Capebe não deu pausa nas 
ações de melhoria da fábrica. Nos últimos 5 meses, foram 6 
ações diferentes, externas e internas, entre colaboradores, 
cooperados e parceiros. Em todas as ocasiões, a cooperativa 
contou com a parceira Cargill-Nutron.

Tudo começou com a reunião de planejamento para 2023, 
onde a equipe traçou as metas e estudou como alcançá-
las ao longo do ano. Seguindo a programação, aconteceu: 
treinamento com os colaboradores sobre Boas Práticas de 
Fabricação (BPF), Dias de Campo em fazendas de clientes 
das Rações Capebe e palestras sobre nutrição animal e 
troca de equipamentos da fábrica. Essas medidas colocam 
lado a lado cooperados e colaboradores, juntamente com 
especialistas da área.
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As Rações Capebe com o apoio do Laticínio Capebe, 
lançou em maio o maior projeto do ano no setor leiteiro da 
cooperativa: o Clube da Bezerra. Um projeto com os filhos 
dos cooperados, coordenado pela responsável da Fábrica 
de Rações, Melina Pinheiro:

“Clube da Bezerra é uma iniciativa do departamento de 
Rações, Laticínio e Diretoria, com o objetivo de trazer aos 
filhos dos cooperados uma nova visão da atividade leiteira. 
Vamos trabalhar com eles a valorização da pecuária de leite, 
do cooperativismo e da sucessão familiar. Nossas crianças 
são o futuro, precisamos mostrar a elas o valor de uma das 
atividades que mais emprega no Brasil. Esse trabalho será 
coletivo, falaremos de criação de bezerra, mostrando na 
teoria e pratica o sistema produtivo”, explica Melina.



23RAÇÕES

Uma das clientes das Rações Capebe que comenta 
sobre as ações de melhoria é Cristina Araújo:

“Sou cliente das Rações Capebe pela qualidade e 
benefícios dos serviços que são prestados e tem melhorado 
muito. Minha família fornece leite e café há anos, hoje em 
dia toda a assistência técnica é da Capebe. Nós usamos 
ração de leite, recria e inicial, são todas de muita qualidade. 
A equipe da Capebe está investindo em melhorias na 
produção e eu acho isso muito bom para conhecermos o 
funcionamento dos serviços. Os cooperados ficam sabendo 
dos benefícios que têm com essas ações. Parabenizo pelo 
incentivo e pelas inovações para o produtor de leite.” 

“Trabalhando assim, nós estreitamos nossa parceria e 
podemos contar com cooperados e clientes fiéis. Sempre 

buscamos levar a eles tecnologia, informação e qualidade, 
em busca de resultados e produtividade nas propriedades. 
Nossos colaboradores ganham aprendizado, expansão do 
campo de visão e experiências, enquanto passam pelos 
treinamentos e trocam conhecimento com os produtores 
nos Dias de Campo”, explicou o diretor presidente da 
Capebe, André Reis. Ele também diz que a cooperativa 
reforça o compromisso com os cooperados, clientes e 
parceiros das Rações Capebe no quesito qualidade.



O programa tem o intuito de atestar a qualidade do 
combustível vendido nos postos. 

O programa “De Olho no Combustível” é exclusivo dos 
Postos Petrobras e através dele, os postos passam por testes 
completos na gasolina, óleo diesel e etanol, respeitando a 
legislação da ANP (Agência Nacional de Petróleo) para 
avaliar diversos aspectos: análise de densidade, análise de 
aspecto, análise de temperatura e análise de água no diesel. 
Além disso, o programa também promove treinamento para 
os colaboradores do posto, viabilizando ainda mais a sua 
segurança na hora de abastecer. 
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“Verificada e comprovada a qualidade dos nossos 
combustíveis, mostramos com transparência que os 
cooperados e os clientes estão abastecendo com um bom 
preço e com produtos de excelência”, afirma Caio Ribeiro, 
responsável pelos Postos Capebe. Os testes acontecem 
anualmente e todos os Postos Capebe sempre passaram 
com nota máxima.

O cooperado Bruno Jamir fala da segurança que tem 
no Posto Capebe: “Eu só posso dizer que o Posto Capebe 
tem combustíveis de segurança, eu só abasteço lá e 
meus veículos sempre tiveram o funcionamento perfeito. 
Outro benefício é que o TRR também entrega o diesel de 
qualidade direto na minha fazenda.”

“É muito bom poder falar com tranquilidade que sempre 
tivemos resultados positivos nos testes de qualidade 
de combustível. Cooperado, amigo e cliente, no Posto 
Capebe Ilicínea tenha a certeza de que está abastecendo 
com qualidade e com profissionais muito capacitados”,                      
finaliza Caio. 

Juntos para ir mais longe!

MAIS UMA VEZ, QUALIDADE DOS POSTOS 
CAPEBE É REFORÇADA





No ano em que a Capebe completa 60 anos em Boa 
Esperança, quem ganhou o presente foram os cooperados 
e clientes. No último dia 17 de março, a cidade abriu as 
portas para novo Armazém Central e para a inauguração 
da Loja Agro Central Capebe. Produtores, clientes, 
colaboradores, parceiros da cooperativa e autoridades                                                  
participaram do evento.

 Para atender melhor a população dos municípios 
onde está, a Capebe tem tocado em frente reformas, 
parcerias e projetos de melhoria, bem como a expansão 
do Armazém Central e inauguração da Loja Agro Central, 
feita para atender campo e cidade, com produtos que vão 
além do que o produtor rural precisa, mas também para 
quem trabalha com construção, jardinagem, pintura, para                                         
animais domésticos, etc. 
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Quem conhecia o Armazém Central, agora vê uma 
boutique maior e mais completa. Assim como um novo 
visual e conceito para as áreas de perfumaria; utensílios 
domésticos; cama, mesa e banho; cafeteria e empório. Ao 
mesmo tempo em que o Armazém Central cresceu, uma 
nova semente foi plantada: a Loja Agro Central. 

Se você precisa de ferramentas, máquinas, 
medicamentos veterinário, rações, produtos para PETs e 
produtos diversos, como selaria, pneus e óleos de motor, 
a Loja Agro Central te proporciona tudo, bem no centro de 
Boa Esperança, logo ao lado do Armazém Central.

CAPEBE INAUGURA LOJA AGRO CENTRAL E 
REINAUGURA ARMAZÉM CENTRAL
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"Não adianta quantidade sem qualidade, então 
melhoramos o que temos e depois lançamos mais. Já 
tinhámos o Armazém Central que foi reformado e expandido, 
é incrível como as áreas ficaram bonitas. O cliente pode 
fazer a compra completa graças as opções disponíveis. 
Logo ao lado, lançamos a Loja Agro Central para a Capebe 
ficar mais próxima do cliente, bem no centro da cidade e 
com uma variedade boa de produtos. No total são cerca 
de 6 mil itens, entre Armazém Central e Loja Agro Central."

Flávio Spineli, diretor comercial Capebe

“É muito importante a Capebe abrir e ampliar suas lojas, 
pois além de gerar emprego e renda para o nosso povo, 
também proporciona para os clientes a possibilidade de 
adquirir produtos da nossa cidade, isso gera impostos para 
o município. Temos muito o que agradecer à Diretoria da 
Capebe e parabenizar pelos 60 anos de história que tiveram 
seu início aqui em Boa Esperança."

 
Hideraldo Henrique, prefeito de Boa Esperança

“Aproveito a oportunidade para parabenizar a Diretoria e 
colaboradores dessa grande cooperativa de Boa Esperança. 
Estou aqui com muita alegria, desejo felicidades e muita luz 
para todos da Capebe."

 
 Ricardo Vieira, Juiz de Boa Esperança

“Ficou lindo, Maravilhoso o nosso o Armazém Central! Não 
deixou nada a desejar, um orgulho para nós esperancenses. 
Acredito que Boa Esperança está feliz com essa novidade." 

Gislene Figueiredo, cliente Armazém Central

“Parabenizo a Capebe por esse espaço maravilhoso que 
foi reformado. Quando chegamos aqui somos recebidos 
com muita alegria pelas atendentes, fiquei muito feliz em 
ser convidada para esse evento. Agradeço por esse novo 
espaço. Boa Esperança merece um lugar lindo como esse."

Silvana Rodrigues, vice-prefeita de Boa Esperança

“Vivemos um momento de valorização do Agro. No 
Armazém Central, o cliente encontra o resultado da nossa 
atividade em produtos lácteos originais e com sabores 
maravilhosos. Tudo em um lugar receptivo e bonito. Na 
Loja Agro Central, o cliente já pode comprar o que precisa 
para lavoura e casa, tudo em um só lugar. Lembrando que a 
Capebe faz parte do Comércio Justo. Tudo o que é vendido 
por nós fica no município em forma de investimento,                  
imposto e emprego."

André Luiz Reis, diretor presidente Capebe
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Toda a estrutura ficou com de cerca de 3 mil m² e é 
ligada. Você pode caminhar por dentro das instalações 
para aproveitar todos os espaços do Armazém Central 
(Empório; Cafeteria; Boutique; Cama, Mesa e Banho)                                             
e chegar até a Loja Agro Central. 

Em breve, o local também terá estacionamento exclusivo, 
como informaram as responsáveis pelo Armazém Central, 
Marisa Costa e Sayane Cunha:

“Agradeço a presença de cada um nesse dia especial e 
convido todos para conhecerem o novo espaço das lojas, 
que ficaram incríveis com o novo visual. São novos tempos 
e estamos prontas para atender a população de Boa        
Esperança e região" Marisa Costa.

“Também agradeço quem compareceu à nossa nova 
casa e convido a comunidade, cooperados e clientes 
para virem prestigiar essa casa que também é de vocês",               
Sayane Cunha.

Em nome da Diretoria, André concluiu mostrando como 
a Capebe se sente feliz em entregar tudo isso para Boa 
Esperança: “Estamos localizados em dois pontos na cidade, 
encontramos o cliente onde é melhor para ele, com uma 
equipe nota mil, gente que gosta do que faz e por isso faz 
bem. Essa loja nova e a expansão do armazém facilitarão a 
vida das pessoas. Você pode adquirir tudo que desejar de 
uma vez, desde um soprador até uma peça de roupa.”

A Provedora da Santa Casa de Misericórdia de Boa 
Esperança, Maria Guimarães, ao lado de Nisia Brito, 
conselheira da Santa Casa, viram como ficou o Armazém, a 
loja e parabenizaram a Diretoria:

“Viemos especialmente para parabenizar a Diretoria por 
essa linda reinauguração do Armazém Central e inauguração 
da Loja Agro Central Capebe. Sempre nos orgulhamos muito 
como esperancenses do empreendedorismo da Capebe. O 
trabalho e a valorização dos produtos locais que a Capebe 
faz, é digno de aplausos! Além de tudo, a equipe Capebe 
atende a população com muita dedicação e afinco. Em 
uma cidade turística como a nossa, esse estabelecimento 
encanta os olhares de quem visita Boa Esperança.”
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No último dia 20 de maio, foi comemorado o Dia do 
Comércio Justo em Boa Esperança. A data marcou também 
a entrega do selo de Comércio Justo para as empresas 
locais que se inscreveram e atenderam aos requisitos 
exigidos pela lei. O Armazém Central Capebe se enquadrou 
em todos os requisitos avaliados, ficando assim com o selo 
superior, de categoria Ouro. 

“Acreditamos que esse Selo vem reforçar ainda mais 
o nosso compromisso em praticar bons preços, viabilizar 
produtos de nossos cooperados e da comunidade. Temos o 
interesse em seguir sempre com essa prática em todas as 
nossas unidades. Com isso, conseguimos colaborar com o 
desenvolvimento econômico da região em que a Capebe 
está localizada”, acredita o diretor presidente, André Reis. 
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Para concessão do selo em qualquer de suas 
modalidades, os participantes deveriam preencher no 
mínimo os seguintes requisitos: ter sede ou filial em Boa 
Esperança, inexistência de reclamações não sanadas no 
PROCON, regularidade tributária Municipal, Estadual 
e Federal, regularidade trabalhista, comprovar que 
utiliza em seu estabelecimento produtos produzidos no 
município de Boa Esperança, cumprir responsabilidades 
ambientais, promover igualdade de gênero, prática do 
preço justo, participar dos eventos promovidos pelo 
Comitê do Comércio Justo do Município de Boa Esperança 
e desenvolver projetos sociais no município. 

Desde 2017, Boa Esperança tem o privilégio de ser 
considerada a Cidade do Comércio, após o trabalho iniciado 
em 2015 pela Cooperativa dos Costas, em parceria com a 
Prefeitura Municipal, CDL, CLAC e outros atores locais. 
Além do Armazém Central Capebe, receberam o selo: 
Motohouse Honda e Cafeteria Xícara da Silva na Categoria 
Ouro; DM2 Engenharia, Molduraria Santo Antônio, Apiário 
Encanto da Serra e Via Expressa Calçados conquistaram a 
categoria Prata.

ARMAZÉM CENTRAL CAPEBE RECEBE SELO 
DE COMÉRCIO JUSTO





Em 02 de março de 2023, a Capebe realizou um dos 
seus primeiros eventos desse ano: Prestação de Contas 
com os Parceiros de Marketing. Reunidos no espaço 
de eventos Orange Pub, foi renovada a parceria com as 
empresas que estão ao lado da cooperativa todos os dias, 
levando tecnologia, inovação, pesquisa e produtividade 
aos cooperados Capebe. 

Além dos parceiros de casa, como AgroCP, Basf, Bayer, 
Fortgreen, Ihara, Syngenta, Nutron, Yara e Oxiquímica, a 
Capebe convidou as empresas Adubos Real e Heringer, 
para também ficaram por dentro do planejamento e das 
metas programadas para 2023, um ano para lá de especial, 
afinal completamos 60 anos da fundação da cooperativa. 
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A gerente comercial da Capebe, Betânia Reis, ressalta a 
importância dessa parceria:

“Reunimos os principais parceiros da Capebe, onde 
já existe um elo de confiança. Sem os parceiros, nós 
não conseguiríamos levar tecnologia, bons negócios e 
inovação até o produtor. Por isso a importância de termos 
essa parceria com cada um dos presentes. Agradecemos a 
todos os parceiros que são tão importantes para a Capebe.” 

Quando se fala em parceria, a Capebe pensa muito 
mais em qualidade do que quantidade. O alcance 
dos produtores à tecnologia e bons negócios só é 
possível graças ao comprometimento de cada empresa 
parceira, que se empenha em ser pioneira no quesito                                                    
inovação e responsabilidade. 

Vanderlei Junior, responsável pelo departamento de 
Comunicação da Capebe, fala um pouco sobre o programa 
de Marketing:

“Essa parceria possibilita que a Capebe incentive 
programas, eventos e equipamentos para a Comunicação. 
Resumindo, todo o gasto de comunicação é deles. Nós 
escolhemos os parceiros certos, selecionados, para 
estarem conosco o ano todo. Fizemos também uma 
prestação de contas para contar como foi o ano de 2022 e 
eles verem realmente que o nosso departamento cumpriu 
o que prometeu” finaliza.

Vivemos mais um ano de grandes resultados, e 
continuamos juntos em 2023 nos 60 anos de Capebe!

CAPEBE É MAIS PARCERIA: PRESTAÇÃO DE 
CONTAS COM PARCEIROS DE MARKETING 2023



Garanta seu 
derriçador
com vantagens 
exclusivas 
ƒ
Brinde: par de garras WR 9*  
Revisão gratuita**

Brinde: par de garras WR 9*  
Revisão gratuita**

Leia o QR Code 
com o seu celular 
para saber mais.

KA 120 R  

KA 85 R  

derricador.stihl.com.br

Promoção válida de 1° de fevereiro a 30 de junho de 2023. *Um par de 
garras WR 9 de brinde para os clientes que receberem a entrega técnica 
do KA 85 SP ou KA 120 SP em um ponto de venda autorizado STIHL. 
**Revisão gratuita para os clientes que adquirirem de 1° de fevereiro a 
30 de junho o derriçador KA 85 R SP WR 6 e/ou WR 9 ou o KA 120 SP 
WR 6 e/ou WR 9, até o final da safra de 2023.



Pela segunda vez, estivemos presentes na maior feira          
do Oriente Médio. 

O Capebe Global esteve presente na Gulfood 2023, feira 
que que acontece em Dubai, nos Emirados Árabes. Ela 
aconteceu em fevereiro e é a principal do ramo alimentício. 
O evento funciona como uma vitrine para os empresários 
e empresas do setor e permite que a Capebe consolide 
suas marcas para o mundo. Além promover oportunidades 
únicas de fortalecer o nosso relacionamento com                               
compradores do exterior. 
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A feira contou com a presença do diretor comercial 
da Capebe, Flávio Spineli e a responsável pelo Capebe 
Global, Caroline Ávila. “Pela segunda vez estamos na 
Gulfood Dubai buscando mercado para o café dos nossos 
cooperados, agregando valor e melhores oportunidade de 
comercialização. Esse é o momento para estreitar os laços 
com compradores de todo o mundo e mostrar a qualidade 
dos grãos produzidos no solo mineiro”, comenta Flávio. 

“O Capebe Global sempre busca oportunidades para 
que os cooperados Capebe consigam a valorização do 
seu café. Esse é o nosso propósito e queremos ajudar 
cada vez mais produtores a produzirem cafés de qualidade 
para exportação, auxiliando no processo de qualificação e 
certificação da sua fazenda”, afirma Caroline. 

Além de café, também foram expostos produtos das 
marcas Mombó e La Source, demostrando a força e 
diversidade da nossa cooperativa.

QUER SABER MAIS SOBRE O 
PROCESSO DE CERTIFICAÇÃO?

Entre em contato com o Capebe Global: (35) 3851-9550

CAPEBE GLOBAL PARTICIPA DA GULFOOD 2023





CAPEBE COMEMORA 60 ANOS COM  EDIÇÃO
ESPECIAL DA FESTA DA FAMÍLIA

Um dos momentos mais aguardados na Capebe 
aconteceu com gosto especial de aniversário de 60 anos: 
a Festa da Família Capebe. Dia 13 de maio de 2023 ficará 
marcado pela festa que uniu produtores rurais, familiares e 
amigos das oito cidades que têm unidades Capebe, no novo 
local em que foi realizado o evento (Silo de Milho), em um 
sábado de muito show sertanejo, diversão e solidariedade 
com a comunidade.

Em 12 de maio de 1963 a Capebe foi criada em Boa 
Esperança por 63 produtores de leite e café. Hoje a 
cooperativa tem 8 mil cooperados, oito unidades e oito 
negócios, sendo uma instituição referência no Agronegócio. 
Em 2023 a Capebe está passando por um ano inteiro 
comemorativo, com novos eventos, mas também com os 
tradicionais eventos que a cada ano trazem novidades. 
Desta vez, a Festa da Família mudou de endereço para 
receber mais cooperados e dar espaço para seis entidades 
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sem fins lucrativos, que puderam vender no local e levantar 
fundos para atuar junto aos cidadãos necessitados da 
região.

Na edição de 60 anos, cada ingresso foi entregue 
através da doação de 2kg de alimento não perecível e os 
presentes na festa comeram e beberam o que foi vendido 
pelas organizações filantrópicas das cidades com unidades 
da Capebe. Durante oito horas de festa, as instituições 
contaram com as pessoas que cooperaram com a causa 
enquanto curtiram o show da violeira e cantora sertaneja, 
Bruna Viola e da dupla sertaneja, Lucas Reis e Thacio. 
Brindes, como chapéus, canecas, bonés e produtos Mombó 
não faltaram na Festa da Família Capebe.

“Além de reunir a família para viver a emoção e 
satisfação de ser cooperado, a Festa da Família não tem fins 
lucrativos e abre as portas para as instituições filantrópicas 
venderem comida e bebida nas tendas, para obter 
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recursos que custeiam o funcionamento ao longo do ano. 
São entidades na área da saúde, educação e assistência 
social. Conseguimos 11 mil kilos de alimentos doados que 
irão atender as comunidades carentes das cidades onde 
a Capebe está. Neste ano, nossa festa foi 100% solidária, 
conseguimos ajudar muitas pessoas com essas ações”, 
comemorou André Reis, diretor presidente da cooperativa.

Ao lado do filho, o cooperado Gilson Gonçalves curtiu a 
Festa da Família: “Escolhi a Capebe para ser cooperado por 

causa da solidez e pelo o que proporciona para nós, desde 
as garantias, até as assistências agronômica e veterinária. 
É nota 10, uma cooperativa prestativa. Estou aqui com meu 
filho, somos de família de produtores e quero passar isso 
para ele, porque somos apaixonados pelo Agro. Parabenizo 
a Capebe pelos 60 anos e pela festa que apoia tanto a 
região. Falou em Agricultura e Pecuária? Falou em Capebe. 
Uma cooperativa onde todos podem confiar. Desde o 
plantio até a colheita e comercialização, não tenho dúvidas 

de que não há o que reclamar, pode confiar, é Capebe!”
Casal de produtores, Maria da Costa e Wilson da Silva 

trabalham juntos na lavoura e também aproveitaram em 

família o evento: “Somos cooperados há quase trinta 
anos, porque a Capebe tem os melhores atendimentos e 
serviços, tudo que a gente precisa fazemos na Capebe, 
como a orientação agronômica no cultivo da lavoura, para 
fazer o necessário e o certo. É a Capebe que faz a diferença 
na nossa lavoura, estamos satisfeitos! Parabéns pelos 60 
anos da Capebe!”

Vindo de Nepomuceno, o cooperado Vitor Cezar de 
Castro falou o que a Capebe significa na vida dele e deixou 
os parabéns: “Em Nepomuceno, vemos a Capebe ao lado 
do produtor rural, abraçando a causa do produtor. Sempre 
ouvi falar bem da Capebe, então me tornei cooperado em 

2022 pelo que a cooperativa está representando em nosso 
município. Essa representatividade da Capebe junto ao 
produtor rural é importante para nossa região. Gostaria de 
parabenizar pelos 60 anos na luta com o cooperado. Que 
venham mais 100 anos, passando de geração para geração 
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nas mesmas características da Capebe de hoje em dia: 
junto com o produtor rural, apoiando em todos os sentidos. 
Nem o Agro e nem a Capebe param. Parabéns!

Segundo a cooperada Jacinta Damasceno, a festa é o 
momento de festejar juntos: “Desde o início da Capebe, 
minha família já participava. É muito importante o produtor 
fazer parte da cooperativa, foi um bem muito grande na 
comunidade, estamos juntos, vale a pena ser Capebe. 

Parabéns Capebe! Temos a segurança de confiar em quem 
é de casa.”

Quem comemorou muito até o final foi o cooperado 
Nelson Dias, que também deixou registrada sua visão 
sobre a Capebe: “Decidi ser cooperado por indicação de 
amigos e pelos projetos que vi a Capebe desenvolver e 
gostei. Sou feliz em ser cooperado nesses quinze anos. Fico 

emocionado de ver o atendimento e carinho que a Capebe 
tem com o pessoal. Dou nota mil para isso. Parabéns pelos 
60 anos! Espero estar junto com a Família Capebe no 
próximo ano novamente, muito obrigado!

Quem comandou a festança lembrou de como é 
importante comemorar uma data dessas e chegar aonde 
a Capebe chegou. Para Bruna Viola e a dupla Lucas Reis 
e Thacio, foi uma honra dividir o dia com os milhares de 
cooperados Capebe:

“Sem palavras para descrever o espetáculo que fizemos 
juntos. Gratidão eterna! Foi um prazer imenso para mim, 
obrigada pela confiança em nosso trabalho para estarmos 
na festa de 60 anos da Família Capebe. Me senti muito bem 
recebida por esse pessoal animado aqui em Boa Esperança. 
Muito amor e carinho, já moram no coração da violeira. 
Nem dá vontade de ir embora dessa cidade, obrigada pelo 
carinho!”

“Mandamos um beijo para cada um que teve todo esse 
carinho conosco. Entregamos um bom show e o pessoal 

se demonstrou satisfeito, não tem dinheiro que pague 
isso. Agradecemos por estar na Festa da Família Capebe 
– Especial 60 anos, se pudermos, estaremos aqui mais 
vezes. Nosso carinho com o público é forma de agradecer, 
rodamos mais de mil quilômetros para fazer o show na 
Festa da Família e fomos muito bem recebidos em Boa 
Esperança, onde viemos pela primeira vez de muitas. Nada 
mais certo do que retribuir o carinho do pessoal com muito 
carinho também.”

Na Festa da Família Capebe todo mundo faz o bem com 
as doações e desfruta de um dia único no ano. O que não foi 
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diferente para os diretores comercial e administrativo, Flávio 
Spineli e José Neife de Miranda: “Estamos comemorando 
60 de Capebe, essa cooperativa que já fez e faz parte 
da vida de tantos produtores. Tudo começou em Boa 
Esperança, mas o nosso trabalho conquistou a confiança 
de outras cidades onde a Capebe hoje pode cooperar com 
o crescimento delas, através do cooperativismo que leva 
às famílias dos cooperados condições de trabalharem com 
dignidade e qualidade. O que 63 cooperados acreditaram 
e fundaram, agora é motivo de comemoração para oito mil 
produtores e seus familiares," diz Flávio Spineli, diretor 
comercial da Capebe.

José Neife de Miranda, diretor administrativo também 
comenta sobre o sucesso do evento: “Fico feliz em fazer 

parte de quarenta e dois anos da Capebe e ser um diretor 
nesse aniversário. Aqui fiz muitas amizades e realizei muitos 
sonhos, assim como vi sonhos de cooperados se tornarem 
realidade devido ao trabalho que os colaboradores Capebe 
fazem. Se quem vê de fora pensa que é fácil ser produtor 
rural, não sabe como essa atividade pede de nós esforço 
e como a Capebe apoia nossas vidas diariamente nessa 
missão. Essa festa é para cada um dos cooperados que 
têm a segurança de confiar na cooperativa que é de casa: 
a nossa Capebe!”

A Festa da Família acontece com a ajuda de empresas 
parceiras que custeiam grande parte dela. Aproveitamos 
para agradecer, também, aos nossos parceiros de negócios 
que estão sempre ao nosso lado, em todas as iniciativas 
realizadas pela cooperativa:

SOLIDARIEDADE

Durante o evento, entidades que estiveram conosco 
foram: Associação Pai Misericordioso (APAM), APAE 
de Boa Esperança, Associação dos Deficientes de Boa 
Esperança (Adebe), Vila Vicentina, Vida Viva e Filhos de 
São José, de Cristais.

Na semana seguinte à festa, a Capebe doou os alimentos 
arrecadana troca de ingressos, 11 mil toneladas: 

ANOC, BOA ESPERANÇA

APAM, BOA ESPERANÇA

FAZENDINHA JOÃO ABRAÃO, BOA ESPERANÇA
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GRUPO SAMARITANAS, BOA ESPERANÇA SANTA CASA DE MISERICÓDIA, BOA ESPERANÇA

VILA VICENTINA, CAMPO DO MEIO APAE, CANDEIAS

 ASILO DIVINO ESPIRITO SANTO, COQUEIRAL APAE, CRISTAIS

CRECHE DO PADRE FRANCISCO, ILICÍNEA LAR SÃO JOSÉ, GUAPÉ

ADONAI, NEPOMUCENO LAR DAS MENINAS, NEPOMUCENO

Agradecemos a todos os cooperados e cooperadas, que estiveram conosco, 
celebrando esse momento tão importante do cooperativismo:

A FESTA DA FAMÍLIA - ESPECIAL 60 ANOS. 
Cada ingresso se transformou em alimentos, que foram destinados 

à quem precisa da sua solidariedade!



A FERRUGEM E OUTRAS DOENÇAS DO CAFÉ
NÃO VÃO MAIS SE METER EM SUA LAVOURA!

ihara.com.br

FERA NA PERFORMANCE 
DO COMBATE ÀS DOENÇAS

FERA NA VELOCIDADE 
DE ABSORÇÃO

FERA NA 
PRODUTIVIDADE

USE O LEITOR DE QR CODE DO SEU CELULAR

FERA NOS RESULTADOS
DO CAFÉ! CONHEÇA MELHOR
A EFICIÊNCIA DE FUSÃO.



Ele conta como foi o começo de tudo: 
“Tudo começou com os meus avós. Meu avô paterno era 

dono de um posto de gasolina aqui em Ilicínea e também 
tinha terra. Desde os meus 15 anos eu já trabalhava com ele. 
Do outro lado, meu avô materno era carpinteiro e também 
tinha os seus pés de cafés, onde eu e os outros netos o 
ajudavam a tocar a produção. Em 1986, o meu pai adquiriu 
um pedaço de terra, plantou café e então eu comecei a 
trabalhar com ele. Era tão apaixonado pela Cafeicultura 
que larguei os estudos e investi somente no café, até que 
ganhei um terreno para plantar e toquei em frente esse 
negócio que já era de família.”

CONHEÇA A HISTÓRIA DO JOSIAS: O PRODUTOR 
DE CAFÉS ESPECIAIS DA CAPEBE ILICÍNEA

Para fechar com chave de ouro mais uma edição do 
Informativo Capebe, o quadro História de um Cooperado 
vem relatar sobre a vida de um produtor antigo na casa. 
Apaixonado pela Cafeicultura, agricultor dos bons e 
ganhador do primeiro lugar de Ilicínea no tão famoso 
concurso de cafés especiais da Capebe Somos 8, Josias de 
Oliveira é a nossa estrela da vez. 

Josias é cooperado da Capebe Ilicínea. Iniciou sua 
trajetória na Cafeicultura bem cedo, com apenas 15 anos de 
idade. A paixão pelos pés de café já estava entrelaçada no 
seu DNA desde as gerações passadas e só aumentou com 
o passar do tempo. Hoje, ele é dono da Fazenda Ortiga, 
onde produz os seus tão estimados cafés especiais.
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Como toda boa história que tem final feliz, há também 
os espinhos pelo caminho. Josias sempre foi pequeno 
produtor e além do café, seu pai tinha um caminhão. Em 
1989, o pai dele adoeceu e o jovem rapaz passou a trabalhar 
não só na lavoura, mas também com o caminhão do pai. 
Tudo seguiu bem por 26 anos, até que em 2015 Josias ficou 
doente e teve que parar de trabalhar até o ano passado.

 “O meu pai ficou doente em 89 e desde então eu assumi 
o caminhão para trabalhar. Fui intercalando as viagens com 
a fazenda. Em 2014 eu parei de trabalhar com o caminhão 
e em 2015 tive que parar também com o trabalho na 
fazenda, porque fiquei muito doente. Durante todo o meu 
tratamento eu não tive mais contato com o café, achei que 
não ia conseguir voltar, fiquei muito abatido. Hoje, graças 
a Deus, 8 anos depois, eu trabalho normalmente e faço de                                
tudo aqui”, relata ele. 

Esse, sem dúvidas, foi um dos momentos mais difíceis 
da vida de Josias, que conta quem foi o seu elo de força 
para seguir em frente com a fazenda:

“A minha família me deu muito apoio. Diante de situações 
como essa nós somos muito unidos, os meus irmãos e meu 
cunhado me ajudaram demais também, principalmente 
aqui na fazenda. Sempre foi assim, um ajudando o outro.” 

Um dos maiores princípios da Capebe é a tradição e de 
tradição o Josias entende bem, afinal, ele possui um forte 
laço com a cooperativa, herdado do pai cujo foi cooperado 
por muitos anos. Sua memória mais marcante com a 
Capebe foi quando depositou o primeiro caminhão de café. 
A partir disso, a confiança entre a Capebe e Josias não 
parou de crescer. 

“A Capebe sempre foi tradição em Ilicínea. A vida inteira 
nós a tivemos ao nosso lado e vimos crescer pouco a pouco. 
Eu me recordo que quando meu pai teve que estacionar 
o caminhão de vez, eu o liguei de novo para trabalhar e 
sempre pensava: um dia eu ainda quero carregar um 
caminhão de café para mim. Graças a Deus, eu consegui. 
Senhor José Jonas Vilela sempre dizia que eu poderia 
ficar tranquilo, pois iria conseguir e em 1998 levei o meu 
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primeiro caminhão de café para a Capebe. Que momento 
mais gratificante!” 

Josias expressa todo o seu carinho pela equipe da 

unidade de Ilicínea, onde ele diz ser muito bem recebido 
por cada colaborador e contar verdadeiramente com o 
suporte que a Capebe oferece aos cooperados. 

O sucesso perdurou pelos anos a fora. Logo em 2022, 
ano em que ele voltou a trabalhar com o café, Josias não só 
participou, como teve um retorno à Cafeicultura triufante, 
ao ganhar o primeiro lugar de Ilicínea no Concurso de 
Cafés Especiais Somos 8, realizado pela Capebe.

Foi um momento para lá de emocionante! Ele fala que 
não esperava ganhar e que sempre se comove ao lembrar 
do apresentador chamando pelo seu nome.

“Foi uma sensação muito boa. Eu cheguei lá e vi por 
todos os lados produtores de bons cafés que sempre 
ganham os concursos. Achei que ficaria em décimo lugar ou 
no máximo em oitavo, tinha uma boa expectativa, mas não 
para o primeiro lugar. Quando chamaram pelo meu nome, 
com o título de ganhador, eu nem acreditei, não conseguia 
nem levantar da cadeira. Me lembro e me emociono. Como 
foi difícil chegar até aqui, mas cheguei.”



Com toda certeza, Josias é sinônimo de persistência e superação. Em cada momento de sua vida não faltou dedicação, 
fé e amor em cada detalhe. No encerramento de mais uma edição do História de um Cooperado, ele deixa um recado                       
para cada leitor: 

A mensagem que eu gostaria de deixar para todos os meus companheiros da Cafeicultura é: trate todas as coisas com 

amor e respeito. Todo mundo tem oportunidade de produzir um café de qualidade, todo mundo tem chance de chegar 

ao sucesso, basta ter persistência e depositar toda a sua fé na ideia de que vai dar certo, porque vai!
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Desde o início, grande parte da unidade de Ilicínea é 
composta por cooperados de leite, então um dos grandes 
marcos foi a chegada do Laticínio Capebe. Essa ação 
facilitou ainda mais a produção leiteira da região. 

“A produção de leite na época era expressiva na região 
de Ilicínea, então o senhor José Jonas trouxe a Capebe. Na 
Capebe vendia ração e insumos para a pessoa tirar leite, 
logo, ele também trouxe o Laticínio e fez uma loja nova, 
que é o que existe até os dias de hoje”, enfatiza José Maria 
Peloso, cooperado Capebe Ilicínea.

CAPEBE ILICÍNEA: 40 ANOS DE CRESCIMENTO E 
PARCERIA AO LADO DOS COOPERADOS

O ano de 2023 promete muitas emoções do início ao 
fim. No dia 15 de setembro, a Capebe Ilicínea completará 
40 anos de história e tradição. Há 4 décadas, a Cooperativa 
Agropecuária de Boa Esperança chegava ao município 
para dar suporte aos produtores rurais da região. 

“No começo foi aberto o posto de gasolina aqui em 
Ilicínea, alugaram um armazém de café para guardar o 
nosso café, algum tempo depois construiram galpão onde 
é a loja, depois o novo barracão de café e assim foi indo. A 
Capebe está só aumentando e melhorando e eu fico muito 
feliz de saber que nós fazemos parte dessa melhoria”, relata 
Tarlei José Resende, cooperado Capebe Ilicínea. 
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Para comemorar os 40 anos e tantas melhorias, a 
Diretoria Capebe aproveitou o Encontro de Cooperados 
realizado em maio, para uma super festa para os cooperados 
de Ilicínea e seus familiares. Valdir Silva, responsável pela 
Capebe Ilicínea, fez um emocionado agradecimento aos 
envolvidos nessa história de sucesso:

“Hoje estou aqui para agradecer a todo cidadão de 
Ilicínea, principalmente os cooperados que nos receberam 
muito bem aqui na cidade e fazem parte dessa história da 
Capebe Ilicínea. São 40 anos de sucesso, crescimento e 
tradição. O meu muito obrigado!” 

O diretor presidente da Capebe, André Reis, relata qual 
a importância desse momento: “É com muita alegria que 
nós chegamos a mais uma etapa do compromisso com 
nosso produtor, de peito aberto, olho no olho e ouvindo 
os nossos cooperados, o que é mais importante. Em 
nome de toda a Diretoria e do Conselho de Administração, 
nós agradecemos todos os produtores e suas famílias 
que saíram dos seus lares para vivenciar esse momento 
conosco: a celebração dos 40 anos da Capebe em Ilicínea 
e a celebração das centenas de cooperados que fazem 
com que a nossa cooperativa siga forte e segura por todos 
esses anos, ” finaliza. 

Assim como em Cristais, os cooperados com mais tempo 
de casa foram homenageados e o evento contou com 
comida boa, música ao vivo e até parabéns. A alegria tomou 
conta do salão e as 4 décadas foram muito comemoradas.

Pouco a pouco, a parceria e o trabalho entre os 
cooperados e os colaboradores deram certo. A unidade 
foi ficando cada vez maior e mais diversa para melhor 
atender os produtores. Hoje, a Capebe Ilicínea é a segunda                       
maior unidade. 

Por falar em crescimento, em 10 de novembro de 2022, 
a unidade ganhou um espaço totalmente reformado, 
modernizado e lindo para fornecer conforto e acolhimento 
aos cooperados. Esse foi um momento muito gratificante, 
sem dúvidas uma nova era para a cidade e região. 

“Aqui em Ilicínea temos um perfil altamente agropecuário, 
então o apoio da Capebe junto aos produtores, tanto 
absorvendo a produção, comprando o café, leite e toda 
parte de laticínios é muito importante. Outro ponto forte da 
cooperativa é a oferta de insumos, todos os produtos que 
os cooperados vão usar durante a safra, equipamentos e 
materiais a Capebe tem, o que fortalece muito a agricultura 
de Ilicínea”, destaca Rafael Batista, extensionista Emater 
Ilicínea. 
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A Capebe Cristais foi um sonho que se tornou realidade. 
Tudo começou com uma pequena loja, alguns colaboradores 
e muita força de vontade para trazer melhores condições 
aos produtores da região. 

“Eu tinha acabado de me formar na faculdade e fui 
contratado para trabalhar na Capebe de Cristais. Comecei 
a fazer visitas e prestar suporte aos produtores na fazenda 
e aos poucos novos cooperados foram chegando e a nossa 
credibilidade com eles foi aumentando. Os preços baixaram 
e o número de associados subiu.” enfatiza Flávio Spineli, 
atual diretor comercial da Capebe e o primeiro agrônomo 
da Capebe Cristais. 

CAPEBE CRISTAIS: HÁ 20 ANOS COOPERANDO 
COM A POPULAÇÃO CRISTALENSE

Em 19 de fevereiro de 2003, nascia em Cristais a 
6° Unidade Capebe. São duas décadas lado a lado do 
produtor cristalense. A iniciativa de levar a Cooperativa 
Agropecuária de Boa Esperança para a cidade, surgiu de 
dois produtores: Rodolfo Luiz Pinheiro e Reginaldo Antônio 
Maia. Eles enxergavam o potencial da região e perceberam 
a necessidade de ter uma loja da Capebe na cidade. 

“A gente colhia o café na dificuldade, pegava as amostras, 
colocava em um embornal e saía para os corretores, mas 
esse processo não dava certo. Chamei o Reginaldo e disse: 
vamos lá ver se eles trazem a cooperativa para cá. Quando 
a cooperativa chegou, foi uma das melhores coisas que 
aconteceram no nosso meio rural, o apoio que ela nos 
presta foi fundamental para melhorar ainda mais nosso 
trabalho com o café.” destaca Rodolfo Luiz Pinheiro. 
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A construção iniciou em 2016 e no final de 2017 a nova 
Capebe Cristais já estava pronta. Agora com uma sala de 
prova de café, barracão de café, barracão de rações e loja 
de insumos. As vendas melhoraram, o faturamento cresceu 
e cada vez mais cooperados chegavam para fazer parte 
da família e logo após, foi possível a construção da tão 
almejada balança e do depósito de adubo.

“Ir na fazenda do cooperado, levar conhecimento, ajudar 
a ter uma grande produtividade, melhorar a renda da sua 
família e prestar um suporte mais humanizado, esse é o 
compromisso da Capebe. Eu amo o meu trabalho, amo 
os produtores, estou aqui, de mãos dadas com o Paulo 
sempre, para ajudar e agregar ainda mais.” diz Ana Cláudia 
Simões, responsável Comercial da Capebe Cristais. 

Quando pensamos em aniversário, pensamos também 
em festa e celebração. Por isso, no último dia 04 de maio, 
a Capebe realizou na unidade de Cristais o Encontro 
de Cooperados, que se transformou em uma linda 
comemoração pelos 20 anos de Capebe Cristais. A Diretoria 
homenageou os cooperados com mais tempo de casa e 
a unidade recebeu uma moção de aplausos da Câmara 
Municipal em reconhecimento aos serviços prestados para 
a população cristalense. Foi uma noite única. Parabéns, 
Capebe Cristais!

A unidade cresceu e em 2014, a Prefeitura Municipal de 
Cristais fez a doação de um lote para a construção da nova 
loja, maior e com armazém próprio. 

“Na gestão da prefeita Elizabet, nós fomos até a 
Prefeitura falar com ela e conseguimos um lote. A partir daí 
começamos um novo planejamento pensando sempre no 
favorecimento do produtor. Com essa mudança, hoje nós 
temos espaço para o café, para a balança, para os produtos 
e oferecemos mais comodidade aos cooperados”, relata 
Paulo Fernandes, responsável pelo Departamento de Café 
Capebe Cristais. 

A prefeita da época, Maria Elizabet, relembra                                               
o que aconteceu:

“A doação do lote para a construção da atual loja da 
Capebe Cristais foi um pedido dos fazendeiros, para que 
a gente investisse nela, porque traria um desenvolvimento 
maior para o município. Essa melhoria foi um sucesso em 
2014 e segue sendo até hoje, há 20 anos em Cristais, 6 anos 
de loja nova e isso me deixa muito feliz, porque eu vejo que 
cada dia mais, Cristais vem evoluindo no Agronegócio.” 
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e Inteligência em Negócios; e a outra com Claudio 
Gomes, professor formado em Letras pela Universidade 
Paulista (UNIP) e pós-graduado em Psicologia pela 
Facuminas. Ambos falaram com os colaboradores 
sobre desenvolvimento pessoal, vida, sonhos, ações e 
mentalidade vencedora.

Com os investimentos nos últimos anos, mais 
oportunidades de trabalho estão aparecendo na Capebe, 
para quem se interessa pelo cooperativismo e pelo Agro e a 
Diretoria Capebe integra toda a equipe durante o evento. É 
o que aponta José Neife de Miranda, diretor administrativo:

“Na Capebe não faltam oportunidades. Somos uma 
organização de muitos, mas às vezes na correria do dia a 

CAPEBE PROMOVE 2ª CONVENÇÃO COM 
COLABORADORES

Em fevereiro, Boa Esperança ganhou as cores da 2ª 
Convenção com Colaboradores Capebe. Em um sábado 
para lá de especial, colaboradores das oito unidades 
tornaram realidade a maior integração anual da cooperativa.

Na convenção, além de conhecer os colegas de outras 
cidades e interagir com um número de pessoas muito 
maior do que no dia a dia de trabalho, os colaboradores 
participaram de palestras, prestação de contas da Diretoria, 
homenagens por tempo de casa, dinâmicas e música ao 
vivo.

Em 2023 aconteceram duas palestras, uma com o Erick 
Costa, mestre em Administração Pública, graduado em 
Comunicação Social, com MBA em Gestão Estratégica 
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dia dentro do departamento, não conseguimos conversar 
com todos que colaboram com o funcionamento da nossa 
cooperativa. Quando trazemos todos para uma grande 
convenção, eles se conhecem, trocam experiências, 
ganham conhecimento e veem como são importantes para 
a cooperativa e os nossos cooperados”, comentou.

"É um dia especial para os nossos colaboradores. 
Nós gostamos de unir a Família Capebe para que todos 
entendam o papel que exercem na história da cooperativa 
e na qualidade dos nossos serviços. Na Convenção com 
Colaboradores aprendemos sobre estratégias de sucesso, 
comunicação e principalmente união. Podemos ver os 
resultados da Capebe e enxergar muito bem quem faz a 
instituição andar para a frente e ser a cooperativa em que 
os produtores confiam diariamente,” enfatizou o diretor 
comercial, Flávio Spineli.

Segundo a organização do evento, a Convenção com 
Colaboradores Capebe busca agitar e incentivar o time e 
ao mesmo tempo ser um dia especial para todos saírem da 
rotina dos setores.

"Unir todos e mostrar o valor de cada um para a Capebe 
e o cooperativismo, contando como o trabalho deles é 
valioso para o cooperado e inspirando o desenvolvimento 
profissional e pessoal, faz parte dos objetivos da convenção 
e é fundamental para a melhoria constante dos serviços 
prestados aos cooperados, clientes e comunidade." 
Comenta o diretor presidente André Reis.



“Aqui eu vou aprender como plantar, adubar e banhar 
o café, além de mais um monte de coisas e isso é muito 
importante para continuar o legado da minha família no 
Agro”, diz Wictor Hugo, aluno do 8º ano da Escola Municipal 
Fazenda Águas Verdes. 

Hideraldo Henrique, prefeito de Boa esperança fala da 
importância da Escola Agro para o município: “O Agro 
representa 60% da nossa arrecadação, é o propulsor da 
nossa economia e a Capebe, comemorando 60 anos, faz 
parte desse grande projeto conosco. Eu tenho certeza de 
que vamos desenvolver a educação das crianças do nosso 
município e fortalecer o cooperativismo.”

O projeto visa incentivar e trazer conhecimento aos 
alunos de escolas rurais. 

Iniciado em maio, o projeto Escola Agro surgiu com 
o intuito de estimular alunos de escolas rurais de Boa 
Esperança a conhecerem e auxiliarem os seus pais, no dia 
a dia do campo.

Betânia Monteiro, Secretária de Educação de Boa 
Esperança, explica como funciona: “A Escola Agro é um 
projeto de iniciativa da Secretaria de Educação, com o 
apoio da Prefeitura Municipal de Boa Esperança, Capebe, 
Cooperativa dos Costas e Comércio Justo. Esse projeto 
será desenvolvido em duas comunidades rurais: Águas 
Verdes e Barro Preto, com o intuito de levar um currículo 
educacional voltado para a agricultura e pecuária                                                           
para as escolas”. 
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O projeto Escola Agro será dividido em quatro 
módulos que irão durar 2 anos. Para alunos do 6º ao 
9° ano, oferece conteúdos como Solos; Educação 
Financeira; Cooperativismo e Empreendedorismo rural; 
Noções de Segurança do Trabalho; Educação Ambiental 
e Sustentabilidade; Planejamento, Marketing e Gestão 
de Comércios Agropecuários; Irrigação e Drenagem; 
Cafeicultura; Fruticultura; Horticultura e Agropecuária.

“Eu  vejo Escola Agro como uma semente importantíssima 
lançada! Daqui vamos ter produtores mais preparados para 
assumir as atividades e isso vai dar um grande resultado 
para o Agro em vários aspectos, afinal, o sucesso do 
produtor é o sucesso da cooperativa”, finaliza André Reis, 
diretor presidente da Capebe.

“Eu quero que a gente conheça mais sobre o Agro 
para tocar o negócio da família e passar o aprendizado de 
geração em geração”, comenta Matheus Pinheiro, do 9º ano 
da Escola Municipal Barro Preto. 

Colaboradores da Capebe também estão envolvidos 
nas dinâmicas das aulas, compartilhando parte do seu 
conhecimento com os alunos. “Essa é uma experiência 
única em que podemos passar um pouco do que 
sabemos na prática, mostrando o quanto todas as áreas 
são importantes para o dia a dia desses alunos. É um 
prazer participar desse projeto. Tenho certeza que será o 
primeiro de muitos nesse ramo do Agronegócio”, comenta 
Gislene Ribeiro, colaboradora Capebe e professora do                                        
projeto em Administração. 

Mariane de Araujo, 7º ano da Escola Municipal Fazenda 
Águas Verdes, também fala das suas expectativas para o 
projeto: “Como eu moro na roça e meu pai tem muito café, 
eu quero saber mais sobre a agricultura. Além disso, tenho 
o sonho de ser veterinária de fazenda e acho que essa 
experiência pode ser um ponta pé inicial para mim”. 
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Uma ação como esta, não era realizada no município 
há décadas. O descarte incorreto de agrotóxico causa 
grandes impactos negativos ao meio ambiente, como 
a contaminação de nascentes. O Secretário de Meio 
Ambiente de Cristais, Paulo Ribeiro, relata um pouco qual o 
significado desse projeto. 

“Nós fizemos esse programa para fazer o recebimento 
de embalagens agrotóxicas aqui do município, isso não era 
feito há mais ou menos uns 20 anos. Então fizemos esse 
trabalho para poder limpar a nossa cidade e beneficiar o 
nosso meio ambiente.” 

A Capebe parabeniza a Prefeitura Municipal de Cristais e 
a EMATER-MG pela iniciativa e agradece a cada cooperado 
Cristalense que contribuiu para o sucesso desse projeto. 
O agronegócio precisa do meio ambiente saudável e isso 
também é a nossa responsabilidade!

A Capebe sempre aposta na sustentabilidade e 
responsabilidade com o meio ambiente. Em parceria 
com a prefeitura municipal de Cristais e a EMATER-MG, 
apoiamos o projeto Sistema Campo Limpo. Idealizado para 
incentivar os produtores a realizarem o descarte correto 
das embalagens vazias de defensivos agrícolas. 

No dia 19 de abril, a Responsável Comercial da Capebe 
Cristais, Ana Cláudia Simões, se reuniu com membros 
da Prefeitura Municipal de Cristais e da EMATER-MG, 
para receber os produtores que foram entregar as suas 
embalagens vazias para descarte. A ação aconteceu 
durante todo o dia e mais de 9.000 embalagens                                                      
foram recolhidas. 

“Essa ação foi de extrema importância, pois assim, 
pudemos mostrar para o cooperado que não estamos 
preocupados somente em vender os defensivos, mas sim 
com todo o processo. Principalmente com o descarte 
correto das embalagens. Nós fomentamos muito esse dia, 
pois estamos cientes do impacto positivo que essa ação 
causará no meio ambiente da Cidade.” destaca Ana Cláudia. 
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PUDIM DE LEITE COM PARMESÃO MOMBÓ

INGREDIENTES:
.  2 latas de leite condensado integral, da sua preferência;
.  600 ml de leite integral Mombó;
.  6 ovos grandes;
.  1 xícara de chá de Parmesão Mombó, ralado fino;
.  2 xícaras de chá de açúcar;
.  ½ xícara de água.

MODO DE PREPARO:

  Pré-aqueça seu forno a 200 °C e prepare uma forma, 
maior que a do pudim, com água fervendo para colocá-lo 
em banho-maria.

  Em uma panela junte o açúcar com a água e misture 
delicadamente até ficar uniforme. Agora você não deve 
mexer mais, deixe ferver até caramelizar a sua calda. 
Despeje na forma de pudim e reserve.
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No liquidificador junte o resto dos ingredientes: leite 
Mombó, parmesão Mombó, ovos e leite condensado. Bata 
até ficar igual e despeje na forma com a calda de caramelo. 
Asse em banho-maria, em torno de uma hora de forno. 
Retire do forno, espere esfriar o suficiente para colocar na 
geladeira e sirva frio.
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